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NUEVO DIRECTOR EN LA ESCUELA
DE INGENIERIA Y CIENCIAS

Jaime Gibson Aldunate, asu

mi6 recientemente la Direcci6n
de la Escuela de Ingenierfa y
Ciencias de la Facultad de Cien
cias Ffsicas y Maternaticas.

Su lnteres por por docencia
despert6 tempranamente. En
1969 se inici6 como ayudante,
luego como profesor axuliar y
luego como profesor de cate
dra, entr6 a la Escuela como

Alumno en 1967.
AI ser consultado cual serla

su polftica, respondi6 que si
bien por muchos aries la do
cencia se ha impartido a buen
nivel, existen problemas acu

mulados respecto a c6mo se

hace esa docencia. Las causas

estan identificadas, pero no

materializadas, debido a que
no se la habfa dado una priori
dad alta en terrninos de recur

sos humanos y materiales.
Ahora =afiadlo- la polftica,

tanto del Decano Vfctor Perez
como del resto de las autorida
des que integran el Decanato,
es dar cien por ciento prioridad
a optimizar aun mas la docen
cia. "Deseo -puntualiz6 Jaime
Gibson-abordardefinitivamen
te esos problemas y sacar me

jor partido a las posibilidades
que ofrece la capacidad de
nuestros acadernlcos y estu
diantes. En ese sentido mi poll
tica es impulsar, estimular una

movilizaci6n de todo este po
tencial para lograr esos objeti
vos.

Para Jaime Gibson, 10 esen

cial es poner atenci6n en c6mo
se esta lIevando a cabo esos

planes de estudio desde una

6ptica mas global que los resul
tados de cada ramo y centrada
en el aprendizaje del estudian
teo Tanto 0 mas importante que
los contenidos de las materias,
es que habitos desarrolia el
estudiante y c6mo adquiere un

manejo de esos contenidos,
dijo.

La formaci6n de un futuro
profesional 0 academico, tiene
varias dimensiones, no s610 la
del conocimiento de ciertas
areas, y por 10 tanto, las actitu
des y valores deben ser objeto
de preocupaci6n, sobre todo

para una Universidad como

la nuestra, senate el acadernl
co.

Respecto al tema del alco
holismo y drogadicci6n, serialo
que es uno de las preocupacio
nes centrales, pero en un sen

tido mas amplio, que es el de la
Etica de la comunidad que con

forman, estudiante, academi
cos y funcionarios. ''Tanto los

comportamientos que trasgre
den los Ifmites de las normas de
convivencia propias de una co

munidad universitaria, como por
otras conductos negativas en

este contexto (abusos de auto
ridad hacia los estudiantes,
inapropiada atenci6n de los
servicios que los atienden),
deben ser abordados y supera
dos. Creo -anadi6- que no es

posible tener actitudes pasivas
o contemplativas ante esto, pero
ello no es s610 una tarea de la
Direcci6n de la Escuela. Nos

compete a todos".
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Sobre los mismos, indico
que esta previsto trabajar en la
conteccion de un Codigo de
Etica, con la participacion de
los miembros de toda la comu
nidad. 'Por supuesto este CO
digo, debe incluir los procedi
mientos para salvaguardar el
cumplimiento de las normas

que se aprueben", asevero,
Jaime Gibson puntualizo

que en particular, tanto como

desterrar de nuestro recinto el
consumo de alcohol y de dro

gas, interesa cooperar con las

personas que puedan sufrir
esta adicion, para 10 cual ya
hay grupos de apoyo trabajan
do.

En cuanto a la creacion de
la Subdireccion de Asuntos
Estudiantiles, a cargo del pro
fesor Alejandro Lopez, sefialo
que en 10 prinoipal significa
crear una instancia que reuna

y desarrolle todas las acciones
y reparticiones orientadas a tra
tar con los estudiantes y con

sus organizaciones, en tanto
miembros de esta comunidad
a diferencia de su condicion de
alumnos de una carrera 0 cur

so determinado. "Esperamos
que 9StO signifique una dina
mlzaclon del papel que juegan
los estudiantes en la Facultad".

Posteriormente, Jaime Gib
son, sintetizo otras iniciativas
identificadas 0 ya en marcha.
Elias son:

• Acercar la duracion efecti
va de los estudios a la progra
mada y para ello, esta contem
plado estudiar modificaciones
en dos terrenos principales: el
sistema de evaluacion del ren
dimiento de los estudiantes y el
trabajo de titulo.

• Reforzar la capacidad de
detectar y resolver problemas

en la docencia. Para esto esta
previsto generar causes de in
formacion oportuna sobre el ren
dimiento en aquellos cursos con
porcentajes de reprobaci6n tfpi
camente altos y, algo de suma

importancia, se va a destacar la
rnision del Coordinador Docen
te en cada Departamento, que
debe orientar y dirigir
el desarrollo de la labor docente

y no ser un gestor administrati
vo, tarea que se tratara de sim

plificar, mejorando procedimien
tos y reforzando equipos de apo
yo.

• Mejorar la proqrarnacion de
cursos y uso de salas. Hay defi
cit de estas, pero se esta traba
jando para resolver la situacion
mediante iniciativas como el
edificio de Aulas.

Por otra parte -senalo Jaime
Gibson-los alumnos enfrentan
muchas dificultades para tener
horarios bien estructurados,
debido a la diversidad de combi
naciones de cursos que toman.
"Queremos favorecer a los es

tudiantes que avanzan de ma

nera normales sus estudios, y
tamolen, dar una perspectiva de
mayor plazo para que tomen
sus decisiones sobre que cur

sos tomar en cada semestre.
Con este prop6sito vamos a pre
parar a partir de 1996, una pro
gramacion anual de los cursos,
basada en una estandarizacion
de m6dulos horarios para los
curses".

Por ultimo anuncio que se

trabajara en procedimientos
para una consideracion formal
en el reconocimiento a la do
cencia bien realizada, en el Pro
ceso de Evaluacion de los aca
dernicos y del personal auxifiar.
Se pensara tamblen, en otras
formulas de estfmulo.
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